
微议

“祝92路好司机一生平
安， 咒92路缺德司机一
生不得平安。”

福州某公交站被一位老
人贴上一红一白两张纸，分
别如此写道，下方备注“16日
下午4点40分过站不停”……
公交集团称，确有1公交途经
该站时只停了1秒，将处罚涉
事司机。

铁汉：方式不可取，不过
公交服务水平确实有待提高。

范爱农： 咒人只能平一
时之气产生负能量， 检举能
帮助社会净化负能量。

财神有道： 如果投诉有
用，司机还敢如此任性？

反说：到站台没停，投诉
了，然后就没然后了……

画郎： 停一秒也是公交
公司制度问题。
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来论 “求职贷”背后的“假招聘真培训”谁来管

视
点 确保银行卡安全银行需担首责
银行卡被盗刷的新闻屡见

不鲜， 受害者少则被盗刷数千
元， 多则几十万甚至上百万。这
些银行卡到底是怎么盗刷的呢？
记者通过几个月的努力，成功卧
底到一个盗刷银行卡的团伙之
中，为您揭开触目惊心的盗刷黑
幕，百万银行卡信息泄露，盗刷
团伙疯狂作案……（4月20日央
视财经）

令人难以置信的是，上百万
条银行卡信息在“黑市”上可以
随意买卖， 盗刷团伙疯狂作案，
屡屡得手，这个涉及江苏、浙江、
河南等多省市的利益链，就这样
悄无声息地存在着。而上百万个

银行卡储户陷入“人为刀俎，我
为鱼肉”的境地尚不自知。据业
内人士分析，盗取银行卡信息无
外乎这四种途径，ATM机上设
置的陷阱，饭店、酒店刷卡时服
务员做手脚， 手机上的木马病
毒，银行泄露信息。前三种作案
手段虽时有发生，但毕竟风险大
或涉及面不广。唯有银行泄露信
息，那可是非常恐怖的事情。

银行泄露信息主要体现在
两个方面，一是主动泄露，一是
被动泄露。 主动泄露不需多言，
说明银行有内鬼，涉及到违法犯
罪与行业内部管理，银行理当加
强管理，杜绝隐患。被动泄露则

情形比较复杂，这与银行的安保
措施与技术手段升级有关，法律
方面则与银行的法定保护义务
有关联。据媒体披露，记者卧底
调查中发现，被复制、被盗刷的
银行卡，多为磁条卡，磁条卡设
计存在缺陷，安全性较低。但盗
刷团伙也在破解芯片卡技术，而
且盗刷芯片卡的复制器也已经
生产出来。“道高一尺， 魔高一
丈” 在这里， 被回归了其本意，
“愈进愈阻，永无止息”。在这个
意义上，银行必须承担更多的法
律与道义上的责任。

业内人士指出，银行、公安
部门、 持卡人应该各司其职，尽

最大可能地做到信息不被盗刷
集团所窃取。 道理是没有错，只
是银行的责任显然更为重大，无
论是主动还是被动泄露，银行难
辞其咎，都必须承担起确保银行
卡安全的首要责任。也许，我们
要从立法层面予以确证，只要排
除了储户的过失责任，银行就必
须承担起全部赔偿责任。这样做
的目的，其一，可以保护弱势群
体的合法权益；其二，可以倒逼
银行进行安保措施与技术手段
的不断升级、完善，以确保金融
安全，这本来就是银行应尽的职
责与义务。

■本报评论员 吴晓华

“贷款参加培训，培训后可
高薪就业。”如今再看到类似信
息，24岁的小君苦笑不已。本想
觅得“好饭碗”，却不料不仅工
作没着落，还因参加“培训”贷
了款， 要每个月定期还900元。
（4月20日《中国青年报》）

先有“校园贷” 暗流涌动，
“绑架”与“套牢”大学生的日常
消费，后又有“求职贷”让大学毕
业生还未入职就被盘剥。这让人
不由得想问：到底是如今的大学
生智商太低，对现实的复杂性认
识不足，容易上当受骗，还是一
些企业的利欲太重？ 要我看，原
因恐怕是后者。

像新闻报道中提到的小君，
是在郑州会展中心参加一场大
型招聘会时，被郑州一家正规公

司以“3年内平均年薪5万～10万
元，3年至5年平均年薪10万～20
万元，享受国家各项保险福利待
遇”的诱人条件招去的。在这样
的正规公司、 正规的招聘场合，
他们怎么会想到，招聘企业原来
是一家高端人才培养服务机构，
应聘工作会变成贷款培训？

如此“假招聘、真培训”，招
聘 企 业 明 显 是 出 于 捞 取 利
益———与贷款公司联合赚取求
职者的培训费。对类似带有欺诈
性质的招聘，大学毕业生应积极
向相关部门举报，以维护自身权
益。 相关部门也应该出面打击，
以净化招聘市场。 招聘会组织
方、招聘信息发布平台也有责任
加强审核，一旦出现“高薪招聘
是假，高价招生是真”，也该为没

尽到审核义务承担相应的法律
责任。

另一关键问题是，用于“求
职贷”到底合不合法，是否该受
到相关机构的制约与规范？像小
君的“求职贷”，24个月共需还款
15796.65元，年利率超过23.7%，
贷款公司显然是在以盘剥学生
的方式， 为自己牟取高额利润，
监管不可视而不见。

在此不得不提醒大学毕业
生，在找工作时一定要多长个心
眼，遇到“高薪招聘”等诱惑，遇
到未入职就要交钱进行“岗前培
训”等各类提前收费行为，即使
求职有多么心切， 也要提高警
惕，谨防上当，免得掉进“求职
贷”的陷阱，求职不成还要月月
还债。 ■何勇海

武装头脑 指导实践 推动工作
《习近平总书记系列重要讲话读本（2016年版）》引发社会各界广泛关注和好评

为把学习贯彻习近平
总书记系列重要讲话精神进
一步引向深入， 切实用讲话
精神武装头脑、指导实践、推
动工作， 中共中央宣传部在
2014年6月出版的《习近平
总书记系列重要讲话读本》
的基础上作了进一步增补和
丰富，组织编写出版了《习近
平总书记系列重要讲话读本
（2016年版）》（以下简称《读
本》）。一段时间以来，这本书
的出版引起了各地各部门、
专家学者和干部群众的广泛
关注和好评。

《读本》分为16个专题，
全面准确阐述了习近平总
书记系列重要讲话的重大
意义、科学内涵、基本观点、
精神实质和实践要求，阐述
了党中央治国理政新理念
新思想新战略， 是广大党
员、干部、群众学习讲话精
神的重要辅助材料。

中共中央宣传部、中共中央组织
部联合发出关于认真组织学习《读
本》的通知，要求各级党委（党组）中
心组尤其要学好用好《读本》，以利于
进一步系统深入地读原著、 学原文、
悟原理。

新华社、 中央人民广播电台、中
央电视台及中央主要报刊及时播发
《读本》出版发行消息，刊发学习体会
文章，各地新闻媒体也迅速开展宣传
报道。 为便于更多干部群众开展学
习，《人民日报》、《光明日报》、《经济日
报》在重要版面对《读本》进行连载。

各地各部门高度重视， 积极行
动， 坚决贯彻落实中央部署和要求，
把《读本》作为“两学一做”的重要教
材，认真做好学习使用工作。各级党
委中心组把《读本》作为学习重要内
容，以集体学习、个人自学、座谈讨论
等多种形式， 第一时间组织学习。云
南、湖北等地召开学习座谈会、专门
工作会议等，推动做好《读本》的学习
宣传和面向基层的宣讲工作……

“2016年版的《读本》更为全
面、 系统地反映了习近平总书记
对中国改革发展理论认识的深化
和实践认识的提升。”国家行政学
院教授竹立家认为，《读本》 是根
据当前实际形势对于发展理论和
指导思想的一种概括， 这种概括
具有重大指导意义。

“《读本》包含着许多新的讲
话精神，体现了新内容、新定位、
新结构。”国防大学马克思主义研
究所研究员颜晓峰表示，《读本》
满足了党员干部、理论工作者、高
校学生、 广大群众的强烈学习愿
望和需求。

许多专家学者认为，《读本》深
刻回答了新形势下党和国家事业
发展的一系列重大理论和现实问
题， 提出了富有创见的一系列新
理念新思想新战略， 进一步丰富
和发展了党的科学理论， 有助于
大家在思想上、政治上、行动上同
党中央保持高度一致……

北 京 市 民 郭 先 生
2014年就买过《习近平总
书记系列重要讲话读本》。
2016年版《读本》上架后，
他早早到书店购买了这本
书。他说：“《读本》观点鲜
明、文风清新、可读性强，
为学习领会讲话精神提供
了重要指导。”

各地高校纷纷把《读
本》 列为师生开展理论学
习的重要材料。 南京大学
党委宣传部干部王永义表
示，当前“两学一做”学习
教育正在广泛开展， 高校
师生们都期盼有一个学习
讲话精神的权威读物 ，
“《读本》的出版发行，恰逢
其时”。

很多师生反映， 学习
《读本》， 是一次精神上的
“补钙”，有助于及时、准确

地理解和掌握习近平总书
记系列重要讲话的丰富内
涵和精神实质， 更好地统
一思想、凝聚力量。

在城市、街道、企业，
在机关、高校、军营……
通过学习《读本》，广大干
部群众深切感到，总书记
讲话内容丰富 、 思想深
邃，合国情、接地气、顺民
心，是推进各项工作的强
大思想武器。 大家表示，
要结合《读本》原原本本
深入学习讲话精神，联系
实际深入学习讲话精神，
常学常新、 常用常新，更
好地把思想统一到讲话
精神上来，凝聚起协调推
进“四个全面”战略布局、
实现中华民族伟大复兴
的强大正能量。

■据新华社

这本书也在广大干部群众中
引起强烈反响

及时语

“增长的主要驱动力应
当从增加投资转向提高全
要素生产率(TFP)。”

———经济学家吴敬琏
日前表示，之所以推出供给
侧改革，是因为中国用“三
驾马车”(投资、出口、消费)
力量不足解释发生的问题，
提出应对的方略为“扩需
求、保增长”。

“中国或将取代好莱坞
成世界电影业新中心。”

———美国剧作家詹姆
士·沙穆斯在北京国际电影
节中外电影合作论坛上说，
中国正在“缔造一个新的好
莱坞”。

各地各部门认真组织
开展学习宣传活动

这本书得到
专家学者普遍好评


